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明日をめざして３９号
自立 共生そして挑戦

副校長 〇〇の秋
秋の気配が濃くなってきました。道端に咲くコスモスが目を楽しませてくれます。
ところで秋と言えば「スポーツの秋」「芸術（文化）の秋」「実りの秋」「行楽の秋」

「読書の秋」「食欲の秋」・・・秋は気候がよく、何をするにも快適で集中できる時期だ
と言われています。
皆さんにとっての秋はどんな秋でしょうか？泉が丘中学校はまさに「芸術の秋」の真っ最
中。昼休みになるとあちらこちらの
教室から歌声が聞こえてきます。
職員室では、先生方が自分のクラス
の合唱の様子について話をしていま
す。２０日の合唱コンクールは保護
者の皆様もご観覧いただけます。
お時間のある方はぜひ学校へ足を
お運びください。

↑給食アプリのQRコード↑

下和泉住宅のお祭りを彩った美術部の作品

厳しかった残暑もようやく終わり、今週から本校は後期に入りました。これか
らも生徒にとって安全で安心して通える学校づくりを目指し努力してまいります。
さて、今回は教員の働き方改革についてお話ししたいと思います。一般的に過労
死ラインとされる月80時間を超える教員は、本校にも数名程度います。しかし、
休日の部活動に従事した時間を差し引くと、超過勤務しているほぼ全員が60時
間前後かそれ以下になることが分かっています。（それでもまだ多いですが…）
教員の働き方改革の一つとして、横浜市では中学校の部活動に外部から指導員を
募り、顧問の先生の負担軽減に繋げようとする取組を進めています。本校でも7
名の部活動指導員が従事していますが、現在、いくつかの部活動で休日の単独指
導をお願いしようと試みています。保護者の皆様には各部を通じて説明がなされ
ていると思いますが、生徒の安全を第一に行ってまいります。お時間のある方は、
活動の様子を見に来ていただけると助かります。教育の質を維持しながら教員の
超過勤務を減らすこうした取組にご理解ご協力を何卒よろしくお願いいたします。
♠ 🍀 ♠ 🍀 ♠ 🍀 ♠ 🍀 ♠ 🍀 ♠ 🍀 ♠ 🍀 ♠ 🍀 ♠ 🍀

教員の働き方改革と部活動

令和８年度から始まる「全員給食」に向けて、現在エレベーターの設置計画が進
んでいます。工事は来年度からですが、設置場所によっては騒音や教室配置など
でご迷惑をおかけすることが予想されます。詳細が
分かり次第お知らせいたします。ちなみに現在の本校生
徒の喫食率は、概ね45％程度です。メニューによって
変動はあるようですが、唐揚げやカレーなど気に入った
メニューの日には注文してみてはいかがでしょうか！



４月１８日に全国の中学校３年生を対象に「全国学力・学習状況調査」が実施されました。
対象教科は「国語」「数学」「英語」に加え「生活意識調査」、別日５月８日には「英語（話

すこと）」も行われました。

～学力状況調査の結果～

～各教科の分析～

【 英語 】 平均正答数 平均正答率 中央値

泉が丘中学校 ８.7/1７ 51 ９.0

神奈川県
（公立）

8.6/1７ 50 ８.0

全国（公立） 7.7/1７ 45.６ ７.0

【 国 語 】 【 数 学 】

全国・神奈川の平均と大きな差はない。しかし、知
識及び技能の観点では「我が国の言語文化に関する
事項」が、思考力・判断力・表現力の観点では「読
むこと」が大きく下回っていた。また、問題形式が
選択式の場合は正答率が高いが、短答式や記述式に
なると正答率が低下しているという結果になってい
る。今後の課題として、思考力・判断力・表現力で
は「読み取った情報を基にした考えの形成・記述
力」の強化にあたる。知識及び技能では、「歴史的
仮名遣い」や「古語」といった「古典の知識」の復
習・定着を図ることに力を入れて指導をしていきた
い。

①今年度の調査結果概要
概ね全国・神奈川の平均と、各分野・観点におい

て差はない。計算することや、表・グラフを読み取
る点については、平均より若干よい傾向がある。一
方で、「累積度数」などの習って時間のたったもの
や、物事を説明する力に弱い点が見られる。
②今後の取り組み
計算技能の向上や、定義や定理の意味の深い理解

など、知識・技能の向上を図る。見通しを立て、根
拠を明確にして事柄が成り立つ理由を説明する活動
を充実していく。事象を数学的に解釈させ、問題解
決の方法を説明させる活動を増やしていく。

【 英 語 】 【 生活意識調査 】

①今年度の調査結果概要
どの分野も、全国の平均値を（若干ではあるが）

上回っている。知識・技能の観点では、特に聞き取
る力が大きく上回っているが、記述して表現する問
題については苦手意識が読みとれる。『話すこと』
においても、平均正答率は全国平均よりは高いが､
「やり取り」の力に比べて､「発表する」力について
課題がある。聞いて理解できていても、それに対し
て自分の考えを英語で表現する力が不足している。
②今後の取り組み
知識・技能を身につける学習活動はこれまで通り

に継続して行っていく。聞いたことや読み取ったこ
とに対して、自分の考えや意見などを記述や口述で
表現する機会を増やすことによって、話すことに対
して自信をもつことにつながると思われる。

①今年度の調査結果概要
「朝ごはんを毎日食べている」や「毎日同じ時間

に寝ている」などの生活習慣に関わる設問は、全体
的に全国・神奈川平均に比べ「していない」の回答
率が高い傾向がある。しかし、「授業以外での勉強
時間」の平均は他のデータよりも長く、学習意識が
高まっていることが読み取れる。
②今後の取り組み
学校教育全体として「食育」に取り組み、生徒に

健康的に過ごすことの重要性を指導していく。また、
保護者の方と連携し、家庭内での生活習慣に関して
も3者面談などで共有することで、生徒自身が自ら
管理をする意識をもつようにする。

今回の調査で測定できるのは学力の特定の一部分であり、学校における教育活動の一側面にすぎま
せん。本校では、この調査の結果を真摯に受け止めるとともに、数値のみにとらわれることなく、生
徒一人ひとりが成長できるように、引き続き取り組んで参ります。

令和５年度 全国学力・学習状況調査の結果報告

【 国語 】 平均正答数 平均正答率 中央値

泉が丘中学校 10.3/15 69 11.0
神奈川県
（公立）

10.4/15 70 11.0

全国（公立） 10.5/15 69.8 11.0

【 数学 】 平均正答数 平均正答率 中央値

泉が丘中学校 8.0/15 53 8.0
神奈川県
（公立）

7.8/15 52 8.0

全国（公立） 7.6/15 51 8.0

【話すこと】 平均正答数 平均正答率 中央値

泉が丘中学校 1.０/５ 20 1.0

神奈川県
(公立)

全国（公立） 0.６/５ 12.4 0.0



今月の記事

１０月２０日（金）に開催される合唱コンクールに向けて、 いよいよ練習が本格化
し始めました。合唱の練習時間には、教室だけではなく、体育館や音楽室など学校の
さまざまな場所で子どもたちの歌声が聴こえてきます。１年生にとっては、初めての
合唱コンクールです。もちまえの元気の良さを合唱でも発揮し、パートリーダーを中
心として意見を出し合いながら練習する姿が見られます。２年生は１年生のときより
も成長した豊かな歌声を響かせ、よりよい合唱を目指して練習しています。３年生は
中学校生活最後の合唱コンクールです。どのクラスも難しい曲に挑戦し、仲間と共に
試行錯誤しながら一丸となって取り組んでいます。合唱コンクール当日まで残り少な
い日数となりますが、磨きのかかった合唱になるよう、どの学年も練習に励んでいま
す。当日は練習の成果を発揮し、素敵な歌声が体育館中に響き渡ることを楽しみにし
ています。

【１０月、１１月の予定】
１０月２０日（金） 文化発表会（合唱部門）

２４日（火）～ 学校を開く週間、文化発表会展示部門（１１月２日まで）

２５日（水） 児童生徒交流日（伊勢山小、中和田南小、下和泉小）

２６日（月）～ ３年生進路面談（２７,３１,１１月１，２の５日間）

２８日（土） 土曜参観、学級懇談会

３０日（月） 代休（１０月２８日の土曜参観日の代休）

１１月 ６日（月） 子育てサロン（昼休み）

８日（水） PTA実行委員会、泉区個別支援級宿泊学習（９日も）

横浜市総合体育大会閉会式

１５日（火） ３年生 後期中間テスト

１６日・１７日 全学年 後期中間テスト

２４日（金） ２年生 出前職業体験

２７日（月）～ 人権週間

１番目 ２番目 ３番目 ４番目

１年 ４組 １組 ３組 ２組

２年 ４組 １組 ３組 ２組

３年 ４組 ３組 １組 ２組

♫当日の歌唱順♪



学校HPのQRコード

保健室 のどのケアで美声を響かせよう！

専任の部屋

厳しい暑さの季節が終わり、秋らしさが感じられるようになってきま
した。過ごしやすくなってきた一方、急激な気温の変化によって体調を
崩しやすい季節でもあります。お身体に気を付けてお過ごしください。

１０月
カウンセラー来校日

１０月１０日（火）
１７日（火）
２４日（火）
３１日（火）

合唱コンクールまで残すところあと少しになりました。最近は、みなさんの
合唱練習をのぞかせてもらうのが私の楽しみになっています。これからラストス
パート、どれだけクオリティの高い合唱になるのか期待しています！
さて、合唱ではのどのケアがとても大切になります。しっかりのどのケアをし

て、みなさんの美声を届けてください♪

横浜子ども会議泉区交流会！

「横浜子ども会議」は、 子ども主体のいじめ未然防止の取組 として、「だれもが安心し
て生活できるよう、いじめの問題に向き合い、自ら解決しようとする子ども社会」をめざし、全市
立学校の児童生徒が主体となって、話し合いと具体的な取組を年間を通じて進めるもので
す。昨年度、横浜子ども会議 10 周年を記念した「いじめ防止市民フォーラム」において、
区代表児童生徒が「いじめをなくすために、私ができること」をテーマに協議しました。
「相手の考えや捉え方が自分とは違うことに気づいた。」「他の学校の人たちと話し合う
ことは、とても大切だと感じた。」等の感想が出されました。
泉が丘中学校ブロック（中和田南小、下和泉小、泉が丘中）は、７月２５日（月）にブ

ロック交流会を泉が丘中学校図書室で開催しました。ブロック交流会で話し合われた内容
を８月２８日（月）に泉区役所で行われた横浜子ども会議泉区交流会で発表しました。

①風邪をひかないようにしよう
②水分をこまめにとり、のどをうるおす
③乾燥に注意しよう
④しっかり休んで疲れをいやそう


